



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La localidad de Maquinchao se encuentra ubicada en el centro de la denominada Línea Sur de la provincia de Río Negro, las condiciones climáticas de la zona resultan extremadamente rigurosas. Se trata de una Región árida, con temperaturas medias invernales oscilan entre los -10°C y -25°C , registrándose la mínima histórica en 1985 con -35°C , por otra parte, fuertes vientos azotan la región durante todo el año, con ráfagas que periódicamente superan los 100. K/h.

La comunidad de Maquinchao tanto su población urbana como rural, recibe como único servicio de salud el brindado por el Hospital Rural "Dr. Orencio Callejas", el cual fue fundado el 12 de noviembre de 1949.

Entre los años 1950 a 1970 vivió y trabajó en el hospital de Maquinchao el doctor Antonio O. Nápoli, quien luego sería senador por la provincia. Fue el primer director del hospital, en su libro¹ hace referencia que el nombre del Hospital se debe al nombre de Dr. Orencio callejas en memoria del médico al cual suplantó y que mucho había contribuido para la concreción del nosocomio, el mismo estuvo trabajando en la Localidad desde 1928 y durante 22 años. También hace mención de los médicos pioneros que trabajaron en la Región Sur como: en 1907 la llegó un médico belga, el doctor José Emmanuel Vereentbrugghen, en 1920 el doctor Ernesto Serigós, el médico español Dr. Rogelio Cortizo, el Dr. Bernardo Lisarrague que actuara por más de 15 años en la localidad hasta 1948, El Dr. Abrahán Feintuch, médico austriaco que permaneciera en Sierra Colorada por más de 30 años. El Dr .Amanto residente por varios años en Los Menucos el Dr. Ubaldo Mandarano quien luego emigró para educar a sus hijos, Dr. Capellari quien llegó en 1957 a Jacobacci y con el Dr. Alfredo Chara y ya entrada en la década del sesenta con los Dres Néstor Perrone y Aldo Neri quienes ejercieron sucesivamente en Los Menucos, el Dr. Harold Abatte quien falleciera tempranamente en Ingeniero Jacobacci, El Dr. Carlos Volanteri originariamente se establecería en Comallo pasando luego a Bariloche y posteriormente a Viedma.

Este nosocomio es de complejidad III actualmente, cuyo Hospital cabecera es el de General Roca (se encuentra a 330 Km), presta atención a una población de 3000ha. del área urbana y de 1.500 del área rural. Tiene a su cargo los puestos sanitarios de El Caín, Pilquiniyeu y Aguada de Guerra y cuenta con una dotación de 52 agentes de diversas áreas como; médicos, odontólogo, psicóloga, operador

¹ Allá lejos 20 años en Maquinchao. Oscar Napoli



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

mental, bioquímicos, Kinesiologa, radióloga, enfermeros, agentes sanitarios, mucamas, cocineras, choferes, administrativos y personal técnico. Cuenta con tres consultorios externos, sala de partos, sector de odontología, laboratorio de análisis clínicos, centro de rehabilitación, sala de rayos X, salud mental, farmacia, atención primaria y vacunatorio.

El trabajo que se realiza desde esta Institucion se basa en priorizar la atención primaria de la salud, rondas sanitarias a toda la zona rural dependiente de esta área, al tiempo que se llevan adelante los programas vigentes de la Provincia: materno infanto juvenil, salud escolar, tuberculosis, hidatidosis, salud bucal, sida, epidemiología, inmunizaciones, red de laboratorio, diabetes y salud mental entre otros.

Esta institución trabaja en forma articulada con la Asociación Civil Cooperadora y con otras instituciones y organismos gubernamentales o no, tales como el Ente de la Región Sur, Municipio Local, ADANIL (Asociación de Ayuda al Discapacitado)

Mediante el trabajo en conjunto con la Cooperadora se logro a través un proyecto presentado al Ministerio de Desarrollo Social de la Nación con el cual se equipó a las áreas de enfermería e internación, el hospital recibió camas, colchones, mesa de Luz y mesa de comida e incorporó aparatos de última generación, también se consiguió la construcción de la unión del hospital antiguo con un modular construido en los años 90, ubicado a 20 metros del existente, pero sin un canal de comunicación entre ambos, en el modular funciona la sala de rayos, tres consultorios, estadística y la oficina donde se dan los turnos, se equipó una sala de rehabilitación con más 20 aparatos y el atención 2 kinesiólogos, la cual esta reconocida como la más completa de la Región Sur, como así también la adquisición de un vehículo (Fiat Ducato) para trasladar pacientes para su rehabilitación o realización de estudios algún lugar de la Provincia, además se equipo una sala de partos con elementos de última tecnología.

A los largo de estos casi 60 años, este hospital es una institución que brinda salud, tranquilidad y calidad de atención a su gente y cada una de las familias de Maquinchao.

Por ello:

Autor: Rubén Lauriente.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés sanitario, social, comunitario el 60° aniversario del Hospital Rural "Dr. Orencio Callejas" de la Localidad de Maquinchao.

Artículo 2°.- De forma.